

La Iglesia como faro en la vida de los jóvenes

La educación es el mejor servicio que se puede prestar a la sociedad y, de hecho, es la base del progreso humano, tanto personal como comunitario. El mundo avanza cada paso sobre el conocimiento que ha sido recogido y compartido por las generaciones anteriores hasta nuestros días, y ahora somos nosotros los que contribuimos a ese progreso con la educación.

Consciente de su importancia, la Iglesia se implica en el acompañamiento formativo y espiritual desde hace siglos, creando instituciones educativas en todos los niveles, desde la tierna infancia hasta la enseñanza universitaria o profesional y la formación de adultos.

(Continúa en la página 2)

Entrevista: Luis Oliver

Delegado diocesano para la Familia: "En el COF, la Iglesia de Segorbe-Castellón tiene una herramienta de acompañamiento permanente a las familias"



La noticia de la semana:

La Diócesis celebra a su Patrona, la Virgen de la Cueva Santa, en su Santuario de Altura

Punto de mira

(Viene de portada)

Que importantes son nuestros colegios diocesanos en esta tarea, ya que encuentran su justificación en la misión misma de la Iglesia, proclamando su mensaje evangélico, exponiendo los valores de la educación cristiana, basándose para ello en un proyecto en el que se integran armónicamente fe, cultura y vida.

Del mismo modo los centros docentes católicos, pues numerosas congregaciones y organizaciones de la Iglesia tienen en su carisma la educación en cualquiera de sus formas: salesianos, hermanos de La Salle, Nuestra Señora de la Consolación, carmelitas y un sinfín de otras organizaciones se involucran en la construcción de una sociedad más justa y más fraterna a través de la educación.

Pero tampoco podemos olvidar a los profesores de Religión Católica y a los docentes cristianos que, con gran profesionalidad y dedica-

ción, también llevan de alguna forma al Señor a los alumnos que estudian en centros públicos. Todos ellos, con la ayuda de la Delegación diocesana para la Enseñanza, tienen una apasionante misión que llevar a cabo.

Pero incluso antes que la escuela, el instituto o la universidad, está la familia, «La familia debería ser el primer espacio de acompañamiento», nos dice Francisco en Christus vivit, pues la familia, a pesar de las dificultades y de los constantes ataques que sufre actualmente, es «el principal punto de referencia para los jóvenes. Los hijos aprecian el amor y el cuidado de los padres, dan importancia a los vínculos familiares y esperan lograr a su vez formar una familia». También es fundamental aquí la misión de la pastoral juvenil, que siempre debe proponer un proyecto de vida desde Cristo, que para la mayoría de los jóvenes se concretará en el matrimonio.

Para otros no, y se definirá en la vida consagrada o en el sacerdocio. En todo caso, es necesario que la pastoral juvenil y la pastoral familiar trabajen de manera coordinada e integrada para poder acompañar adecuadamente el proceso vocacional.

De igual modo, la comunidad cristiana juega un papel determinante en el acompañamiento a nuestros niños y jóvenes, pues ésta también «debe sentirse responsable de acogerlos, motivarlos, alentarlos y estimularlos.

Esto implica, necesariamente que se mire a los jóvenes con comprensión, valoración y afecto, y no que se los juzgue permanentemente o se les exija una perfección que no responde a su edad». Tienen aquí, sacerdotes y laicos, el deber de prepararse bien en "el arte del acompañamiento", como dijo el Santo Padre, caracterizándose éste por la delicadeza para acercarse a la tierra sagrada del otro.



Algunas propuestas coordinadas de las delegaciones diocesanas

- ✓ Jornada de prácticas sobre el Acompañamiento: talleres para acompañar y ser acompañados a familias, padres, adolescentes-jóvenes, comunidades parroquiales. El 26 de octubre de 2024.
- ✓ Encuentro diocesano de la Infancia. El 22 de febrero de 2025.
- ✓ Jornada festiva diocesana de las Familias. El 8 de marzo de 2025.
- Promover la cultura vocacional en preparación al Congreso Nacional sobre las Vocaciones. Del 7 al 9 de febrero de 2025.
- ✓ Jornada dedicada a los jóvenes, en clave vocacional. El 5 de abril.
- ✓ Preparar y vivir el VIII Encuentro Diocesano de Jóvenes como un Encuentro Pre-Jubileo de Jóvenes.
- ✔ Organizar el Jubileo de Jóvenes en Roma.





Mons. Casimiro López Llorente

Obispo de Segorbe-Castellón

Queridos diocesanos,

En este nuevo curso estamos llamados a dar prioridad al acompañamiento espiritual, que ayude al crecimiento de la vida cristiana y al discernimiento de la voluntad de Dios para cada uno. De ello os hablaba en mi carta anterior. Hoy me voy a fijar en la necesidad de ofrecerlo a adolescentes y jóvenes: para niños, en general, lo más apropiado será el acompañamiento grupal. El papa Francisco, en la Exhortación Evangelii Gaudium, indica que a los adultos nos cuesta escuchar a los jóvenes con paciencia. comprender sus inquietudes, y aprender a proponerles la vida cristiana con un lenguaje que ellos entiendan (cf. EG 105). En este sentido, cada día adquiere más protagonismo el acompañamiento personal en la pastoral juvenil. Es la respuesta a la necesidad que tienen adolescentes y jóvenes de personalizar la fe en el contexto actual de secularización y de pluralidad de ofertas. Quienes trabajan con jóvenes están descubriendo necesidad de ofrecerles acompañamiento personal y sienten la llamada a ayudarles para orientar su vida, mediante una relación personal caracterizada por la acogida, la escucha y la propuesta de medios para el crecimiento en la vida cristiana. El acompañamiento personal es un signo de este tiempo.

Siendo realista hay que reconocer que existen dificultades reales entre nosotros para acoger la

"Acompañamiento personal de adolecentes y jóvenes"



"La Iniciación Cristiana representa el marco de referencia del acompañamiento"

llamada de la Iglesia al acompañamiento. Unos no acaban de decidirse por acompañar a otros porque nunca han tenido la experiencia de ser acompañados, otros no se sienten llamados o formados para ello. Hay quien se da cuenta de lo exigente que es esta tarea porque pide una gran madurez de vida cristiana.

acompañamiento Este personal hemos de situarlo en el marco de la Iniciación Cristiana. Recordemos que la Iniciación Cristiana es el proceso que, con la ayuda de la gracia, genera a un cristiano y crea comunidades cristianas. Para ser cristiano, la persona necesita ser iniciada en la experiencia de la fe, porque la fe es fruto del encuentro personal con Cristo vivo. La Iniciación Cristiana representa el marco de referencia del acompañamiento personal.

En este acompañamiento hay que poner a la persona del adolescente o del joven en el centro y

ha de ser acompañado en toda su persona, desde sus instancias más exteriores a las más interiores. Es preciso tener una visión integral de la persona humana para ver lo humano y lo espiritual-creyente como un todo. Los bloqueos madurativos dificultan los procesos espirituales. Se debe partir siempre de la persona en su situación actual teniendo en cuenta sus raíces, su historia, sus sueños, virtudes y problemas. El acompañado ha de ser invitado a tomar la vida en sus propias manos, a asumir el riesgo de las propias decisiones y a ser protagonista de la propia historia. De ahí el valor de la escucha paciente, el diálogo sincero y la propuesta de un camino con etapas y metas en el crecimiento de la vida cristiana, así como las actitudes de acogida, cercanía, respeto y apoyo, por pate del acompañante. Debemos estar convencidos de que Dios siempre nos busca allí tra situación concreta. El acompañamiento personal de adolescentes y jóvenes nos ha de interpelar a todos. Entre otras cosas, para acompañar necesitamos acompañantes. Muchos adolescentes y jóvenes, necesitan ser escuchados y buscan progresar en su vida cristiana, para lo que buscan la ayuda de testigos coherentes, que se conviertan en acompañantes espirituales. Este carisma lo reciben tanto sacerdotes. como religiosos y laicos. La experiencia dice que solo quien se ha dejado acompañar podrá ser un buen acompañante. Por lo tanto, quien sienta la llamada al acompañamiento debe dejarse acompañar. Para avanzar en esta dirección hemos de ofrecer una buena formación teórico y práctica, pero también espiritual. El arte de

acompañar es complejo,

se requiere una formación

profunda, pero sobre todo

es un don de Dios que

deja ver la maternidad de

la Iglesia.

donde estamos, en nues-

Y pide, finalmente, que optemos por el acompañamiento personal en nuestros procesos formativos y que propongamos el acompañamiento espiritual personal a nuestros adolescentes y jóvenes. Para ello hemos de motivarles. Nadie es acompañado si no quiere ser acompañado. Les hemos de ofrecer "caminos de crecimiento, despertar el deseo del ideal cristiano, las ansias de responder plenamente al amor de Dios y el anhelo de desarrollar lo mejor que Dios ha sembrado en la propia vida" (EG 171).

Con mi afecto y bendición

El pulso de la Diócesis



La Parroquia Santa Joaquina de Vedruna ha acogido al sacerdote nigeriano D. Boniface Onyeka, perteneciente a la diócesis de Aba, Nigeria, que se encuentra en la Diócesis de Segorbe-Castellón como parte de su proceso de aprendizaje del idioma español. La primera Misa la celebró junto a Mn. Pere Saborit.



Rosario por las almas del purgatorio. Se celebró el pasado 10 de septiembre en el Cementerio municipal de Castellón coincidiendo con la festividad de San Nicolás de Tolentino, conocido por su intercesión por las almas en el purgatorio. El acto incluyó un encuentro en la Capilla y el encendido de velas benditas.



Día Internacional de la alfabetización. Manos Unidas contribuye a cerrar la brecha digital en comunidades rurales marginadas del estado indio de Bengala Occidental. Para la ONG de la Iglesia garantizar el acceso a la alfabetización es una tarea preferencial para cambiar la vida de millones de personas.



Delegación Diocesana para la familia, se celebrarán en tres tandas, en los salones de la Concatedral Santa María (C/Pescadores, 1). Tendrán lugar los viernes a las 20h. El primer curso será del 13 de octubre al 29 de noviembre. Los siguientes serán en enero y mayo.



Fallece el Rvdo. D. Ignacio Velasco Colomo. Natural de Pamplona (1934), ingresó en el Seminario de los Salesianos de la Diócesis de Barcelona, donde fue ordenado sacerdote el 29 de abril de 1962. En mayo de 1987, se incorporó a la Diócesis de Segorbe-Castellón, donde ejerció su ministerio en diversas parroquias. Descanse en paz.



PReunión de los Secretariados de la Pastoral del Trabajo. Tuvo lugar en Valencia y participaron los responsables de todas las Diócesis de la Comunidad Valenciana. Durante el encuentro compartieron las experiencias así como las diferentes realidades diocesanas, y establecieron las líneas de trabajo de los secretariados para el presente curso pastoral.

La Delegación para la Pastoral Universitaria fomenta el voluntariado de la evangelización

En el contexto del inicio de un nuevo curso académico para los estudiantes universitarios, la Delegación para la Pastoral Universitaria participó en la "Welcome" organizada por la Universidad CEU-Cardenal Herrera de Castellón. La acogida y bienvenida a los estudiantes se organizó en el propio campus con una feria informativa sobre la amplia oferta de servicios y clubes que la propia universidad pone a su disposición para que contribuya, al máximo, en su etapa formativa. La Pastoral Universitaria de la Diócesis de Segorbe-Castellón ofrece a los alumnos formar parte de un voluntariado que tiene, en la evangelización, «su pasión y misión» en palabras del Delegado



para la Pastoral Universitaria y Capellán de la CEU-UCH, D. Samuel Toriijo. «El objetivo fundamental es acompañar al estudiante en esta etapa y ofrecerle una educación integral en las tres dimensiones de su persona: espiritual, humana e intelectual». El vo-

luntariado en el CEU promueve que, en esta etapa de la vida de los alumnos, no se muestren indiferentes a las necesidades de los demás. Por ello la oferta incluye la posibilidad de colaborar con entidades de identidad católica realizando servicios puntuales a lo largo del curso. Es el caso de Cáritas de Segorbe-Castellón desde donde se anima a los alumnos de los diferentes grados a sumarse a diferentes programas de voluntariado que favorecen la sinergia de la vocación profesional y la vocación cristiana.

El Equipo Diocesano de Evangelización pone en marcha las propuestas para el nuevo curso



La primera reunión de trabajo se celebró el pasado 10 de septiembre y concretizó un itinerario de propuestas para ayudar a impulsar y acompañar la creación de equipos de evangelización en las parroquias y arciprestazgos cuya misión principal será contribuir a la tarea pastoral y el cumplimiento del objetivo del curso. La propuesta inicial de acompañamiento pasará por la información para ayudar a profundizar en el camino

del Primer Anuncio. Esta primera reunión del curso pastoral, contó con la presencia del Obispo de Segorbe-Castellón, Mons. Casimiro López Llorente que les animó y alentó a seguir trabajando para impulsar este itinerario, guiados por el Espíritu Santo, estando disponibles para ayudar y acompañar, a sabiendas que es Cristo Resucitado con el don del Espíritu Santo quien camina junto a nosotros, en nuestra Iglesia Diocesana.

La Vicaría de Pastoral ha presentado la Programación del presente Curso 2024-25



El Vicario de Pastoral, D. Miguel Abril, ha remitido a sacerdotes, diáconos, religiosos, religiosas y laicos de la Diócesis el archivo con la Programación del Curso Pastoral 2024-25 que, con el lema "Acompañados en el Espíritu, enviados a comprometernos en el Amor", nos orientará a todos en nuestro trabajo del objetivo pastoral sobre el Acompañamiento. la Programación contiene la Carta Pastoral de nuestro Obispo D. Casimiro, la pro-

pia programación pastoral y el calendario diocesano. También cuatro Lectio Divina y una Vigilia de Oración como materiales para trabajar v orar sobre el Acompañamiento. A través de la web de la Diócesis de Segorbe-Castellón se puede acceder a todo el material y herramientas que, desde la Vicaría de Pastoral, ponen a nuestra disposición para crecer juntos como comunidad eclesial y cumplir con el objetivo del curso.





El santuario de la Virgen de la Cueva Santa en Altura, acogió el pasado 11 de septiembre la celebración eucarística en honor a la Patrona de la Diócesis de Segorbe-Castellón. La Solemne Eucaristía estuvo presidida por Mons, Casimiro López Llorente, Obispo de Segorbe-Castellón, y concelebrada por el Vicario General, Javier Aparici y el Rector del Santuario, Juan Manuel Gallent, así como el Vicario de Pastoral, Miguel Abril, el Vicario del Clero, Marc Estela y un buen grupo de sacerdotes de la Diócesis. La celebración estuvo marcada por la devoción y el culto a la Blanca Paloma, Patrona de nuestra Iglesia diocesana, en la que participaron también los seminaristas de los Seminarios de Segorbe-Castellón. Pese a que la celebración tuvo lugar en jor-

nada laboral, fieles de diferentes puntos de la

Diócesis se desplazaron hasta el Santuario de la Virgen de la Cueva Santa para participar en la celebración. Durante la homilía, el Obispo exhortó a seguir siendo «signo presente de la presencia amorosa de Dios en este mundo». D. Casimiro concedió gran parte del protagonismo a la Madre de Dios, cuyo ejemplo de humildad, nos lleva al encuentro con el Señor. Recordando el trabajo pastoral del curso pasado que, estando centrado en el Primer Anuncio, nos llevó» al encuentro

con Cristo Jesús que «ama, sana, cura, alienta y salva», se refirió también al objetivo pastoral del presente curso, que arrancará oficialmente el 21 de septiembre que se celebra la Jornada Diocesana de Inicio de Curso Pastoral, y que tendrá como denominador común el acompañamiento «para avivar nuestra fe y seguir creciendo a nivel personal y comunitario, acogiendo la palabra y la gracias a través de los Sacramentos».

El acompañamiento, resaltó D. Casimiro, lo es «para crecer como cristianos, para ir percibiendo cuál es el sueño de Dios para cada uno de nosotros y cuál es el camino para cumplir ese sueño». Finalmente, exhortó a cumplir la voluntad del Señor siguiendo el ejemplo de la Virgen para que «siendo humildes como Ella, podamos decir: hágase en mi según tu Palabra».



La Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción de Albocàsser, celebró la fiesta de la Patrona de la Diócesis con una romería a la capilla de la Virgen de la Cueva Santa que se encuentra a pocos kilómetros de la población. En el trayecto se rezó el santo rosario intercalando cantos a la Virgen. Al finalizar, el párroco invitó a los presentes a rezar la Salve en un ambiente festivo y fraterno en el que se compartió un refrigerio para concluir el acto.

Santa Misa, eventos, programas especiales, Santo Cáliz, entretenimiento familiar, tertulias, debates.









Luis Oliver, Delegado diocesano para la Familia y la Defensa de la Vida

"En el COF, la Iglesia de Segorbe-Castellón tiene una herramienta de acompañamiento permanente a las familias"

En el inicio de este nuevo curso, analizamos junto a D. Luis Oliver, Delegado diocesano para la Familia y la Defensa de la Vida la programación pastoral que, centrada en el acompañamiento, se oferta a los novios, matrimonios y familias para mantener vivo el encuentro con Jesucristo y mantenerse en el camino de la fe. En este curso, se pondrá el acento en el acompañamiento para contribuir al crecimiento a nivel personal y comunitario siendo miembros de una Iglesia que escucha, quía y acompaña.

1.- Este nuevo curso acogerá una nueva edición de "Encuentros Matrimoniales", ¿cuál será la temática de este ciclo y qué aspectos del matrimonio se van a trabajar?

Como en ediciones anteriores, serán en total de 10 encuentros que se celebran una vez al mes (los sábados) en el Seminario Mater Dei, en los que se puede participar sin previa inscripción. Este año vamos a trabajar "la belleza del matrimonio" porque consideramos que es importante superar las noticias negativas que escuchamos todos los días sobre el matrimonio, la familia, etc y centrarnos en los positivo. Es una propuesta que precisamente acentúa lo bueno y lo atractivo del matrimonio, que lo tiene y es mucho. En este sentido se van a trabajar varios temas a través de los cuales se abordarán, entre otros, la hermosura del cónyuge desde la mirada de Dios, las heridas desde la esperanza, el perdón, la oración en familia, la Eucaristía como camino de intimidad y confianza, o la familia como sujeto de evangelización. Para cada sesión uno o dos ponentes expondrán el tema desde la perspectiva teológica para, posteriormente trabajar juntos y en grupos. Cada sesión finalizará con la oración ante el Santísimo Sacramento.

2.- El Sacramento del matrimonio, como signo establecido por Cristo, otorga una gracia particular y la preparación es fundamental, cuéntenos ¿habrá nueva tanda de cursillos prematrimoniales?

La realidad del matrimonio por la Iglesia, no es muy ruidosa pero, si es cierto que en los últimos meses, hay cada vez más parejas, incluso con hijos, que se han unido en matrimonio y que han manifestado su deseo de incorporarse de un modo nuevo y más intenso a la vida de la iglesia. En ese sentido cobran particular relevancia los cursos prematrimoniales, que lejos de ser como un expediente que supone preparar el trámite, está concebido como una herramienta fundamental para discernir verdaderamente si la persona con la cual tengo pensado comprometerme para toda la vida es la que Dios ha pensado para mí. Este curso habrá tres tandas de cursillos: en octubre, enero y mayo; que se celebrarán en los salones parroquiales de Santa Maria, los viernes a las 20h. En este sentido animamos mucho a los novios para que comprendan que los cursillos son esa herramienta que ayuda a discernir si realmente esta persona me va a ayudar en mi camino hacia Dios y en mi camino como persona y como cristiano.



3.- ¿Cómo afronta la tarea pastoral como Delegado diocesano del acompañamiento a las familias?, ¿se dejan acompañar?

En el tema del acompañamiento, que es un poco la clave de este curso que también nos pide el Papa, la tarea principal es poder estar cerca de las personas y acompañarlas, y evidentemente una primera herramienta son los novios. A los novios se les abre, así se lo manifestamos, la posibilidad de ser acompañados. Una de las herramientas son los encuentros matrimoniales porque, lo cierto, es que no todo es fantástico, sino que también se pasan momentos de dificultades, se pasan baches. En este sentido, la Diócesis tiene una herramienta de acompañamiento permanente, que es el Centro de Orientación Familiar (COF), que cuenta con un equipo fantástico de profesionales, que abordan toda la problemática del matrimonio desde todos los ámbitos. Más allá de lo que es un centro específico de acompañamiento para situaciones de debilidad o de heridas, cada comunidad cristiana, cada parroquia es, en realidad, un lugar donde uno puede ser acompañado y sabe que no está solo. Y en ese sentido a veces ponemos mucho el acento en lo que hace la Iglesia y es visible, pero detrás hay una enorme labor de atención y acompañamiento de toda la Iglesia.

4.- ¿Qué otras actividades hay programadas para este curso?

Habrá, entre otras, dos jornadas más especiales. Una de ellas, en el contexto de la celebración de los Encuentros Matrimoniales, tendremos como invitado de excepción a Pep Borrel, autor del libro "Bailando en la cocina". La idea precisamente es trabajar la belleza del matrimonio a pesar de las dificultades o problemas coyunturales que puedan ir surgiendo y abordarlas desde una perspectiva que, como tratará de explicar el propio autor, fomente la alegría y el buen ambiente para disfrutar verdaderamente del matrimonio. Este encuentro especial tendrá lugar el 18 de enero y está abierto a todo el que lo desee. Por otra parte, en marzo, celebraremos también una Jor-

Por otra parte, en marzo, celebraremos tambien una Jornada Diocesana de la Familia con el objetivo de dar visibilidad a todas las herramientas que la Iglesia de Segorbe-Castellón pone al servicio de las familias y de la vida, con especial énfasis al servicio que ofrece la Iglesia, y que, aunque en algunos casos no se ve, es un servicio de acogida, escucha y acompañamiento que siempre está ahí.



Obispado de Segorbe-Castellón Delegado: Héctor Gozalbo Redacción: Paz Ferrin (610 493 950) · Juan Gozalbo (682 27 91 23) medios@obsegorbecastellon.org/www.obsegorbecastellon.es C/Gobernador Bermúdez de Castro, 8. 12003. Castellón de la Plana Impresión y reparto: Grupo Zona · Pol. Ind. Ronda Sur, C/Sierra de Irta · Castellón / Teléfono 964 210 339 · www.grupozona.es

Suplemento del B.O. del Obispado Dep. Legal: CS 971960

«Quien quiera ser el primero, que sea el servidor de todos»

Domingo XXV del Tiempo Ordinario. 1ª Semana del Salterio



PRIMERA LECTURA Sabiduría 2, 12. 17-20

Se dijeron los impíos: «Acechemos al justo, que nos resulta fastidioso: se opone a nuestro modo de actuar, nos reprocha las faltas contra la ley y nos reprende contra la educación recibida. Veamos si es verdad lo que dice, comprobando cómo es su muerte. Si el justo es hijo de Dios, él lo auxiliará y lo librará de las manos de sus enemigos.

Lo someteremos a ultrajes y torturas, para conocer su temple y comprobar su resistencia. Lo condenaremos a muerte ignominiosa, pues, según dice, Dios lo salvará».

SALMO RESPONSORIAL

Salmo 53 R/. El Señor sostiene mi vida.

Oh Dios, sálvame por tu nombre, sal por mí con tu poder. Oh Dios, escucha mi súplica, atiende a mis palabras. R.

Porque unos insolentes se alzan contra mí, y hombres violentos me persiguen a muerte, sin tener presente a Dios. R.

Pero Dios es mi auxilio, el Señor sostiene mi vida. Te ofreceré un sacrificio voluntario, dando gracias a tu nombre, que es bueno. R.

SEGUNDA LECTURA Santiago 3, 16-4, 3

Queridos hermanos: Donde hay envidia y rivalidad, hay turbulencia y todo tipo de malas acciones. En cambio, la sabiduría que viene de lo alto es, en primer lugar, intachable, y además es apacible, comprensiva, conciliadora, llena de misericordia y buenos frutos, imparcial y sincera. El fruto de la justicia se siembra en la paz para quienes trabajan por la paz.

¿De dónde proceden los conflictos y las luchas que se dan entre vosotros? ¿No es precisamente de esos deseos de placer que pugnan dentro de vosotros?

Ambicionáis y no tenéis, asesináis y envidiáis y no podéis conseguir nada, lucháis y os hacéis la guerra, y no obtenéis porque no pedís. Pedís y no recibis, porque pedís mal, con la intención de satisfacer vuestras pasiones.

EVANGELIO Marcos 9, 30-37

En aquel tiempo, Jesús y sus discípulos atravesaron Galilea; no quería que nadie se enterase, porque iba instruyendo a sus discípulos. Les decía:

«El Hijo del hombre va a ser entregado en manos de los hombres y lo matarán; y después de muerto, a los tres días resucitará».

Pero no entendían lo que decía, y les daba miedo preguntarle.

Llegaron a Cafarnaún, y una vez en casa, les preguntó:

«¿De qué discutíais por el camino?».

Ellos callaban, pues por el camino habían discutido quién era el más importante.

Se sentó, llamó a los Doce y les diio:

«Quien quiera ser el primero, que sea el último de todos y el servidor de todos».

Y tomando un niño, lo puso en medio de ellos, lo abrazó y les dijo:«El que acoge a un niño como este en mi nombre, me acoge a mí; y el que me acoge a mí, no me acoge a mí, sino al que me ha enviado».



Padre Nuestro

Cuando rezamos el "Padre nuestro", la segunda invocación con la que nos dirigimos a Dios es «venga a nosotros tu reino» (Mt 6, 10). Después de rezar para que su nombre sea santificado, el creyente expresa el deseo de que se apresure la venida de su Reino. Este deseo brotó, por así decirlo, desde el corazón mismo de Cristo, que comenzó su predicación en Galilea proclamando: «Se ha cumplido el tiempo y está cerca el reino de Dios. Convertíos y creed en el Evangelio» (Mc 1, 15). Estas palabras no son en absoluto una amenaza, al contrario, son un anuncio feliz, un mensaje de alegría. Jesús no quiere empujar a la gente a que se convierta sembrando el temor del juicio inminente de Dios o el sentimiento de culpa por el mal cometido. Jesús no hace proselitismo: simplemente anuncia. Al contrario, lo que Él trae es la Buena Nueva de la salvación, y a partir de ella llama a convertirse. Todos están invitados a creer en el "evangelio": el dominio de Dios se ha acercado a sus hijos. Esto es el Evangelio: el dominio de Dios se ha acercado a sus hijos. Y Jesús anuncia esta maravilla, esta gracia: Dios, el Padre, nos ama, está cerca de nosotros y nos enseña a caminar por el camino de la santidad.

> Audiencia General 06-03-19

